

**Nombre de alumno: Cesar Eduardo  
Figueroa Moreno**

**Nombre del profesor: Silvino Domínguez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: ENFERMERIA DEL ADULTO**

**Grado:6      Grupo: A**

# INTRODUCCION

introducir ancianos por su condición las criaturas y las sociedades se consideran individuos, Socialmente desfavorecidos, viviendo en el medio ambiente. Riesgos identificados por falta de Recursos Personales, Financieros y Ambientales Familias, Comunidades y Acceso a la Política protección estatal. La vulnerabilidad social se define como Falta de protección frente a grupos Peligros potenciales para su salud, amenazas satisfacer sus necesidades y violar sus ningún derecho a los recursos personales, Sociedad y Derecho.<sup>1,2</sup> Según la Organización Mundial de la Salud, para el año 2014, la población Hay 650 millones de personas en el mundo de 60 años o más, 2050 se espera que llegue a 2000 millones como impacto adicional esperanza de vida y así desarrollar El estatus socioeconómico del país se manifiesta Ampliación del alcance de los servicios. Avances en salud, ciencia e investigación En términos de salud e integración de hábitos.

## DESARROLLO

El impacto de estas enfermedades. La población anciana es de dos o tres en países de bajos ingresos y Los ingresos medios son más altos que los ingresos altos. incluso En los países más pobres, la mayor carga La salud de los ancianos viene de Cardiopatía, accidente, etc. Cerebrovascular, discapacidad visual, pérdida Audición y Demencia. usualmente personas mayores con varios Estos problemas de salud existen al mismo tiempo. 8 La encuesta (SABE) encontró que en los países Los adultos mayores en América Latina sufren Hipertensión, diabetes y otras enfermedades, Enfermedad cardiovascular y artritis La prevalencia es mayor que en los Estados Unidos. 8 En los países industrializados, la frecuencia Hipertensión en el anciano 65 años es alrededor del 60%, que es considerado un factor de riesgo para la enfermedad Cardiovasculares, Renales y Accidentes cerebrovasculares

Análisis estadístico Análisis descriptivo de la población Depende de la naturaleza de las variables estudiadas. En un análisis bivariado, la relación y Asociaciones entre factores personales (estado civil, enfermedad) y el medio ambiente (región, zona, vivir con parientes, pertenecer a diferentes proyectos, tenencia del cuidador) con diversos grados de vulnerabilidad Aplicar la prueba de chi-cuadrado Identificar diferencias entre poblaciones. seguido de un regreso Identificar la logística asociada Fuerza entre significado y asociación Exponer y responder variables. Análisis multivalente realizado en orden Confirmar la asociación entre variables Relación significativa y confirmada Lucha contra la fragilidad. sobre

la presencia de enfermedades Crónico 20% de la población se beneficia de Los programas del alcalde, como los subsidios. comida de mercado

Discusión En los adultos mayores, la edad es un factor intrínseco a éste grupo poblacional y marca los cambios en los procesos biológicos y cognitivos que potencian la vulnerabilidad en los individuos, al igual que el género. En el presente estudio se encontró que además de estos factores personales, existen otras condiciones que los convierten en altamente vulnerables, como son la presencia de hipertensión arterial, residir en la zona occidente del Departamento de Nariño denominada también como región pacífica y no tener una persona que ejerza el papel de cuidador. Diferentes estudios han reportado que en la población adulta mayor, las mujeres, son el grupo que prevalece siendo este un factor que determina su condición social desfavorable cuando llegan a ésta etapa de la vida; esta situación se agrava si se tiene en cuenta que desde el punto de vista fisiológico, los individuos con la edad acumulan situaciones que los van haciendo gradualmente dependientes por la disminución de la fuerza física, deficiencia de algunas capacidades como la visual, auditiva, cognitiva; la disminución de habilidades que les impiden tener una vida independiente. Gráfico 3. Grado de vulnerabilidad del adulto mayor según región Pertenencia a programas Si 27 (35,1%) 50 (64,9%) No 149 (48,5%) 158 (51,5%) Gráfico 3. Grado de vulnerabilidad del adulto mayor según región El 30,4% de la muestra se encuentra en un grado de vulnerabilidad alto de ellos el 40,1% pertenece a la zona occidente (Gráfico 3). Asociación del grado de vulnerabilidad y los aspectos personales y del entorno En el análisis bivariado, se identificó que son más vulnerables quienes no tienen pareja ( $\chi^2= 7,66$   $p= ,045$ ), tienen hipertensión arterial ( $\chi^2= 9,87$   $p= ,020$ ), enfermedad obstructiva crónica ( $\chi^2= 14,64$   $p= ,0002$ ), viven en zona urbana ( $\chi^2= 22,08$   $p= ,000$ ), en región occidente ( $\chi^2= 19,22$   $p= ,001$ ), no conviven con familiares ( $\chi^2= 385,2$   $p= ,000$ ), no 0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 Centro Centro occidente Norte Occidente Sur Alta Media Baja Muy baja Universidad y Salud [129] En este estudio, se evidenció que el 62% de la población tiene algún tipo de discapacidad, especialmente visual y auditiva y están relacionadas con el sexo femenino

## CONCLUSION

Los factores de riesgo que hacen más vulnerables a los adultos mayores son: vivir en regiones deprimidas económica, social y geográficamente aisladas, no contar con el acompañamiento de una persona para su cuidado y tener hipertensión arterial, variables que se deben tener en cuenta en la prestación de los servicios de salud y en la asignación de recursos para la protección de un grupo poblacional que necesita que se rompa la cadena de la inequidad y la desigualdad social.